
子ども議員アンケート結果 

 

 

①「なごや 子ども市会」に参加した感想は 

１.良かった ２.どちらかと言えば良かった ３.どちらかと言えば良くなかった ４.良くなかった 
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②議会や市役所の仕事についての理解は深まりましたか 

１.深まった ２.どちらかといえば深まった ３.どちらかといえば深まらなかった ４.深まらなかった ５.無回答 
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③「なごや 子ども市会」の中で一番良かった内容は 
１.議会と市役所の 

役割の説明 
２.陸前高田市と 

名古屋市の交流 
についての説明 

３.議場などの 
説明・見学 

４.子ども市会の感
想や意見の発表 
 

５.その他 
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④陸前高田市と名古屋市の交流についての説明を聞いた感想や、こうしたらもっと交流が

深められるというアイデアがあれば教えてください 

・３月２３日の「きずなの日」や、夏や冬の長期休みの時に、交流会を開くなどするとも

っと交流が深められそう。名古屋で観光スポットを回る（お互いに）。 

・全く知らなかったので知れて良かったなと感じました。私みたいに知らない人が結構い

るため、交流を深めるのなら小学校などに出張で授業をしにいったらより陸前高田市に

ついて知れるし、より交流が深まると思います。 

・交流することはお互いの意見を聞けて、いいと思う。学校と学校で交流していけたらい

いと思う。 

・陸前高田市の子供たちと遊んだりする交流をしたりするといいと思う。 

・陸前高田市が震災にあった時すぐに、名古屋市が復興のお手伝いにかけつけたのはとて

も良いことだと思いました。これからも交流を深めるために、お互いの特徴をもっとよ

く知り、直接会って楽しく遊ぶことができたらいいなと思いました。 

・学校でこの交流についての話しをすると良いと思います。なぜなら私は今回初めて交流

について知ったからです。 

・意外と知らなくてびっくりした。 

・あちらから松をもらったのでお返しに名古屋市の木「楠」を送ることでとても友好を深

められると僕は考えます。 また、陸前高田市の、施設を作るのをさらに協力するなど

して、協力を深めて行くことも必要だと思います。 

・３月２３日「きずなの日」に岩手県と愛知県で有名な特産品を使ったお祭りなどを開い

てもいいと思います。「なごや♡いわて きずな祭り」 

・陸前高田市について学ぶ機会が増えるといいと思う。 

・陸前高田市の小学生と、名古屋市の小学生の代表が、リモートで交流会を行ったりする

とよいと思います。 

・陸前高田市と交流があることを知らなかったので驚いた。交換留学みたいな小学生同士

の交流もあると交流が深められると思う。 

・震災を機に陸前高田市と交流を行い、そこから「友好交流協定」が結ばれるまで発展し



ていったことにびっくりしました。 

・陸前高田市と名古屋市の交流について、約600キロメートルも離れているのに、東日本

大震災が発生して名古屋市が陸前高田市に支援に行ったことで、陸前高田市と名古屋市

の交流が始まったということが分かりました。この話を聞いて、陸前高田市と名古屋市

の交流は、とても深い話があるからなんだと思いました。 

・地震の時から長い間友好な関係を続けられるなんてすごいと思いました。 

・修学旅行などで行ける機会があればいいなと思いました。 

・災害があったときにお互いに助け合い続けることは大切だと思いました。これからも陸

前高田市と名古屋市の交流を深めて行くと良いと思いました。（陸前高田市の市民と名

古屋市の市民で交流する） 

・陸前高田市と名古屋市にしかないお店を作る。（愛知県でいうスガキヤ） 

・コラボ商品を作る。（陸前高田の杉でできたシャチホコ、ご当地キャラ同士のクリアフ 

 ァイルなど） 

・直接会って、おたがいの文化をよく知れる機会を作ったり、陸前高田市なら無料また 

は、半額で行き来出来たりするのはどうですか。 

・それぞれの名物を食べ合ったりする。 

・それぞれのおえらいさんどうしで、食事会を開く。 もしもの時に、資金援助をする。 

・名古屋市が、とてもいい行いをしていることに感動しました。私も大人になったら小さ

なことでも、いい行いをしたいです。 

・感想:友好都市になったことで様々な交流があり、これからの未来でお互いが助け合っ 

ていけることが良いと思いました。アイデア:お互いの市の伝統的な物や事を知っても

らう交流ができるといいと思います。 

・名古屋メシや名古屋の伝統工芸(有松絞りなど)の魅力をもっと伝えたらいいと思いまし

た。 

・交換授業などの生徒交流 

・その土地ならではのメニューを、給食の献立に取り入れるといいと思います。 もっと

お互いの市についての特徴を知り合えるといいと思います。 

・陸前高田市の復興のお手伝いをして、それから交流していったのがすごいと思いました。 

・大きな地しんをきっかけにほかの市との交流が深まることもあるんだと思った 

 

⑤「大好きな名古屋を笑顔あふれるまち」にするためのアイデアがあれば教えてください 

・夏は暑くて体調を崩しやすいので、屋内の観光スポットを増やす。 

・建物をもっとおしゃれにしたら、東京や大阪に負けないくらい良い街になると思いま

す！ 

・まず政治に親しんでもらう事が大事なので子ども市会のイベントをたくさん開くべきだ

と思います。そうすると自然と疑問などが生まれていき、市民の人の意見を取り入れや

すくなると思います。次にキャリアの授業についてですが、１年に１度、小学校生活で

最低6回いけるような校外学習が欲しいと思います。例えばプラネタリウム（名古屋市

科学館）に星の事を学びにいくのではなく、仕事を見学したり体験したりする。これは

単純に生活していて思った疑問なのですが、私は漢字をなかなか覚えられません。反復

練習なので今まで勉強してきていなかったので追いつきたいと考えています。逆に作文

系の問題は得意です。なので、作文とかの記述問題中に算数の計算や国語の漢字、社会

の歴史など自分に足りない反復練習でしか身につかないことを授業時間にしたいなと思

っています。そのために授業の単元別に１番最初テストをして合格したら自由に時間を

使えるというシステムがあったらより自分のやりたいことが見えてきて明るくなると思

います。他にも小学校に居残りして係活動や勉強ができるように図書室や教室などを開

放して欲しいです。 

・街を綺麗にするといいと思う。 街を綺麗にしたら気持ちがいいし、いい気分になる。

街が綺麗だったら、わざわざ汚くする人もいないと思う。 



・こどもたちが喜ぶようなイベントするといいと思う。 

・老人ホームに、授業の一つとして小学生・中学生が訪問し、みんなで楽しく遊べるとい

いなと思います。ボッチャやモルックなどは老若男女楽しめて良いと思います。 

・大人向けのようなイベントをやって選挙の投票率を上げれば、いろいろな人の意見が反

映されてよりよい名古屋になると思います。 

・姉妹友好都市についての授業をもっと取り入れる。 歩いていて木が少ないと感じたの

で、もっと植える。→日陰を増やす＆ＣＯ２を削減 

・速記者席で子どもが座って聞いたりメモできる様にする。→普通の傍聴より議会の緊張

感が伝わってくる＆参加してるみたい＆政治について興味がわく 

・高齢化が進んできて、後を継ぐ人が少なくなってきているから、外国人に日本の魅力を

伝えて高齢化を減らす。 

・今やっている事業、少子高齢化対策や交通機関の更なる便利化、オーバーツーリズムへ

の対策などの事業をより深めていくことで「大好きな名古屋を笑顔あふれる街」の達成

度がさらに急激によくなると思います。 

・地元の特産品を活用したイベントやマーケットを開催する。市民が意見を出し合い、そ

れを実現するための仕組みを整え、参加型のまちづくりを進める。貴重な体験をありが

とうございました。親子共に楽しむことができました。（親） 

・ゴミ拾い活動を増やすと良い。 

・子育て支援や社会福祉をもっと充実させたり、高齢者への無償デイサービス事業などを

行うといいと思います。 

・バスの台数を増やしてもっと車より交通機関を使ってもらい、事故などを減らすと良い

と思う。 

・施設を充実させたり、いろいろな世代の人に名古屋の魅力が伝わるように本や動画など

で伝える。 

・姉妹都市への訪問プログラムで、小学生もたくさん行けるものを計画してほしいです。 

・うちの学校では、６年生が、留学生と会う授業があったそうです。私は５年生なので出

来なかったのですが、友だちとわたしたちもやりたいね、と言っていました。４、５年

生も留学生と触れ合う授業を創ってほしいです。 

・今回のように、議場や市役所内の施設を見ることができるイベントを続けていってほし

いと思います。 

・市内全員が楽しめるようなイベントを開催すると良いと思いました。整備されていない

所を整備して、暑い時期に涼める所や広場を作って欲しいです。 

・街道に木を増やす。 

・学校の水は変な味や風味がするから、美味しい水を補給できる給水器が欲しい。 

・ひかげが欲しいので、公園に屋根付きベンチが欲しい。 

・古い遊具が公園にたくさんあるから、少しずつリフォームか、新しいのを増やして欲し

い。 

・投票権のない人たちでも意見を伝える場所が欲しい、または議員さんに聞きに来て欲し

い。 

・障がい者、子どもなど気軽に行ける屋内型の公園や施設を作ったらいいと思います。 

・学校の宿題がない代わりに、毎日自分の興味があることを自主学習するというシステム

に変える！ そうすると、自分の得意なことを伸ばすことができる！ 

・公民館や公園などを作るといいと思います。 

・お金に、余裕がある人は募金をしてもらう！ 私も、１円、５円、１０円などを、募金

してます！ （募金の箱があれば） それと、募金箱をもう少し増やしてほしいな～ 

・アイデア:犯罪や事故のない都市にする。理由:テレビ・ニュースで犯罪や事故の情報が

多く、マイナスな気持ちになるから。 

・学校配布のタブレットが、先生の音声を録音しながら文字起こしをしてくれて、意味が

分からない言葉や漢字が出てきたらその文字をタップして意味がすぐに分かるようにな



ったら、もっと理解が深まると思います。タブレットを使って毎日宿題や持ち物の確認

をしています(連絡帳を書かずに、先生が入力したものをタブレットから確認する)。そ

れくらいしかタブレットを使うことがなくて、毎日朝と帰りにランドセルに入れて持ち

運んでいるのが無駄な気がします。重いし。風邪で休んだ時とかオンライン授業をして

ほしいです。 

・学童保育等の放課後教育支援 

・福祉の学習で、普通に暮らす幸せという言葉を知りました。私たちの身の回りには、贅

沢なもので溢れています。当たり前と思っていること、小さなことにも感謝して暮らし

たいです。 

・夏あつすぎて友だちとあそべないので友だちと遊べるように室内のしせつをつくってほ

しいです。 母追記 我が子の学区は児童館が遠く子どもだけでは行けません。普段は公

園で遊んでいますが、夏休みは暑すぎで無理、友達も我が家も親は仕事で留守番、友達

は家に呼べない状況でそれぞれに自宅で過ごしています。 

・名古屋市外の友達に名古屋を観光案内できるような、一緒に出かけて楽しい場所を増や

す。 議会を見にきた人にポイント制でオリジナルグッズなどのプレゼントを用意する。 

（←傍聴のことだと思います）そして名古屋についてもっと知ってもらう。 


